

Édito

Le premier semestre 2024 est arrivé à son terme et vous trouverez dans ce numéro des Échos un condensé de l'actualité riche et variée du Centre lors de ces six premiers mois.

Le début d'année 2024 a été marqué par l'arrivée de Mme Souche cheffe de service du SAJ, Dali et Chagall, de M. Wittmann qui a pris le poste de chef de service du secteur jeunes (le parcours d'insertion professionnelle et sociale, et le parcours d'insertion médico-sociale) et les nouvelles missions de Mme Ludwig qui conserve la gestion de service Paul Gauguin et qui est devenue également cheffe de projet pour le déploiement de IMAGO DUI, soutien à la qualité et cheffe de service du foyer d'hébergement.

Dans les Échos vous est relatée l'intervention d'un agent de la SNCF qui a pu sensibiliser une quarantaine de jeunes de l'IMPro ainsi que des travailleurs de l'ESAT aux principales règles de sécurité, de citoyenneté et d'éco-mobilité dans les gares, les trains ainsi que les emprises ferroviaires. Ce numéro contient également des articles concernant le marché de Pâques, le carnaval, la marche solidaire organisée par l'Association Sportive de Harthouse, la journée Hand-ensemble qui s'est déroulée à Bischwiller ainsi que la grande randonnée vers Paris en cette année particulière des jeux olympiques et paralympiques qui vont rythmer les mois de juillet, août et septembre 2024.

Vous y trouverez aussi des échos du baptême de motos proposé aux jeunes et adultes du Centre par l'association « Les motards ma famille de Cœur », de la remise du Don de la commune de Surbourg qui doit contribuer au réaménagement de la cafétéria, ainsi que de la journée festive du 13 juin qui a vu les professionnels et les personnes accueillies au Centre profiter d'un déjeuner convivial proposé par l'établissement ainsi qu'un spectacle de magie offert par l'Amicale des bénévoles du Centre qui fêtait ses 10 ans.

Il me reste à vous souhaiter de vivre un bel été, rempli de moments de joie et de repos.

Bonne lecture !

Arnaud SAINT DIZIER, Directeur par intérim



Δ Baptême motos



Δ Journée festive



Δ L'Amicale des bénévoles fête ses 10 ans !



**du Centre
de
Harthouse**



INFORMATIONS INSTITUTIONNELLES

Conseil de la Vie Sociale **P. 2 - 3**

La parole est à M. Valentin DURRINGER

Les évaluations de la qualité au Centre

A vos agendas

ACTUALITES de l'I.M.Pro. P. 4 - 7

Le Balthus remercie

Formation sport et handicap

Intervention de la SNCF

Matinée inclusive

Petit-déjeuner pédagogique

Sortie au CPER

Always ready

Visite pédagogique

Sport et inclusion

La grande randonnée vers Paris

Un événement qui rassemble

Hand'ensemble à Bischwiller

Quoi de neuf à la mini-ferme ?

LES ECHOS... DU CLOCHER P. 8 - 10

Journée festive

Don Surbourg

Carnaval du Centre

Animation Belge

Marché de Pâques

Tout un club derrière l'entente AS Harthouse /

AS Haguenau

Au-delà des frontières

Para handball adapté

Para pétanque adaptée

Para athlétisme adapté

LA MAISON PICASSO P. 11

Atelier gravure à la Médiathèque

Projet « chemin d'écriture »

Projet Quinzaine culturelle

Sortie château du Lichtenberg

L'humour des Notes

Sortie cinéma

ACTUALITES du secteur adulte P. 12-14

Atelier papotage

Les mercredis Cafet du Chagall

Musée de la Technologie de Speyer

Jeux de société

Après-midi printanière

Fleurs sauvages

Une saison à la serre

Le déménagement

Un Cézanne épanoui

Pendant ce temps au Klimt... Il y a eu...

L'ESAT ET L'EA P. 15

Journée randonnée

Europa-Park

ZOOM SUR... P. 16

Baptême motos

Directrice de la communication
Mme Guylène COMBE

Directeur de rédaction
M. Olivier WITTMANN

Rédactrice en chef
Mme Döne ALAGÖZ

centre.harthouse@centre-harthouse.fr

© Centre de Harthouse

Conseil de la vie sociale du 19 février 2024

Ont été discutés :

- ⇒ Les points des jeunes et adultes
- ⇒ Les dispositions prises suite au dernier CVS : repas à thème et autres
 - **Secteur adulte** : au Chagall (salle de bains, peinture et autres) ; le rafraîchissement de l'appartement du Vinci (peinture, revêtement mural, WC, salle de bains) et aménagement de la nouvelle cuisine
 - **Secteur jeune** : intervention d'une femme de ménage à l'IMPro, lavabos et autres
- ⇒ Les plaintes et réclamations
- ⇒ Le bilan des 3 CVS de 2023
- ⇒ Tél. de Mme BASTIAN : laisser impérativement un message pour permettre de rappeler
- ⇒ Le nouvel organigramme avec les noms des Chefs de service et les services concernés. Information de l'arrivée de la nouvelle cheffe de service du FAS Chagall – Dali – SAJ Rodin : Mme Valérie SOUCHE
- ⇒ Le transport du mercredi midi des jeunes de l'IMPro
- ⇒ La disponibilité des véhicules de service pour les sorties
- ⇒ Le GETA : les dispositions prises
- ⇒ Les prochaines élections
- ⇒ Le bilan des Fiches d'Évènements Indésirables (FEI) 2023
- ⇒ L'information concernant l'acquisition d'un logiciel qualité

Conseil de la vie sociale du 10 juin 2024

Ont été discutés :

- ⇒ Les points des jeunes et adultes
- ⇒ Les réponses apportées suite au dernier CVS : le réseau wifi, un référent vélo, liens avec un référent sport et appel à projet, le projet pergolas bois : suite donnée par le lycée Heinrich Nessel, la demande de remplacement de matériel au SIPS, l'intervention d'une femme de ménage au SIPS, la réfection de la chaussée, les salles de bains au Chagall, Michel Ange et Cézanne
- ⇒ Les dispositions prises suite au dernier CVS : réalisation des peintures au Chagall
- ⇒ Les plaintes et réclamations
- ⇒ Le recrutement des postes vacants
- ⇒ La gouvernance du Centre de Harthouse
- ⇒ Le parc des véhicules de service
- ⇒ La date des élections
- ⇒ Le rapport d'activité de l'année 2023
- ⇒ L'information concernant le dispositif « Relax »

Le prochain CVS est programmé au 18 novembre 2024.

Rappel : Les familles/représentants légaux/tuteurs ont la possibilité de :

- ◆ Demander le compte-rendu de la séance
- ◆ Contacter la Présidente du CVS actuel : Mme Marie-France BASTIAN en laissant un message au 06.03.52.28.64 / soit par mail : mariefrance.bastian@gmail.com
- ◆ Proposer des points à mettre à l'ordre du jour du CVS (à adresser au secrétariat de direction : secretaire.direction@centre-harthouse.fr)

Articles rédigés par Mme Marina SCHNEIDER, secrétaire de direction

INFORMATIONS INSTITUTIONNELLES

Les évaluations de la qualité au Centre de Harthouse

IMPRO : Lundi 7 et mardi 8 octobre 2024
EMA : Mercredi 9 et jeudi 10 octobre 2024
FAS : Mardi 5 novembre et Mercredi 6 novembre 2024
FHTH : Jeudi 7 novembre et Vendredi 8 novembre 2024

INFOS DATES

⇒ 20 au 25 août festival du Houblon
⇒ Vendredi 22 novembre après-midi marché de Noël

La parole est donnée à M. Valentin DURRINGER

Je m'appelle Valentin DURRINGER et je suis ravi de me présenter à vous en tant qu'apprenti Numérique et Qualité. Je suis actuellement en deuxième année d'étude au sein de l'IUT de Haguenau, où je prépare actuellement une formation en qualité et logistique durant 3 ans. Depuis septembre 2023, j'ai rejoint le Centre de Harthouse dans le but d'acquérir des compétences pratiques et de contribuer au déploiement du logiciel de gestion des dossiers informatisés des usagers IMAGO. En tant qu'apprenti Numérique et Qualité, je suis rattaché à l'administration.



Mes missions principales incluent :

- De réaliser la reprise des données et l'historique des dossiers patients informatisés dans le cadre du déploiement du projet numérique (IMAGO).
- Apporter un soutien aux différents services pour les accompagner dans la mise en place et l'utilisation d'IMAGO.
- Contribuer à renforcer la gestion de la qualité et la gestion des risques au sein du Centre de Harthouse.

Je suis très heureux de faire partie de cette équipe. Un grand merci pour votre accueil, j'ai hâte de pouvoir faire votre connaissance et de travailler en collaboration avec vous.



Le Balthus remercie...

Depuis février dernier, les deux espaces salons du Balthus sont beaux comme neufs. Les internes et l'équipe doivent ce plaisir des yeux aux agents du service technique et des espaces verts qui les ont fraîchement repeints. Afin de les en remercier, les internes leur ont confectionné et déposé deux gâteaux au chocolat.

L'équipe de l'internat Balthus



Δ De gauche à droite : Éléna, Ludovic, Mélanie et Claude

Formation sport et handicap



Le 7 février, la ligue Grand Est du sport adapté proposait à 25 apprentis du BMF Apprentissage, (promotion Est) une journée sport et handicap dans leur cursus de formation.

Associés à ce projet, nos jeunes adultes ont profité d'une séance de football adapté mêlant exercices et jeux ludiques autour du ballon rond. Une journée de partage grandement apprécié de tous !

Valérie AMIELL, éducatrice sportive

Intervention de la SNCF

En mars, 42 jeunes de l'IMPro et 3 travailleurs ESAT ont bénéficié de l'intervention d'un agent SNCF dans le but de les sensibiliser aux principales règles de sécurité, de citoyenneté et d'écomobilité dans les gares, les trains ainsi que les emprises ferroviaires. Merci à M. Lionel Trambouze qui a su adapter son intervention riche et empreinte de bienveillance. Nous le réaccueillerons avec grand plaisir en 2025.

*Döne ALAGÖZ,
Atelier informatique*



Alexandre H. : « L'intervenant SNCF est venu à l'IMPro grâce à lui mes copains du SIPS ont beaucoup appris. »

Léa K : « J'ai appris plein de choses sur les voies ferrées et le comportement à avoir dans les trains et les gares. »

Yanis R. : « Il a dit qu'on a pas le droit de jouer sur une voie ferrée et de ne pas courir sur les quais. »

Luc M. : « Faut pas traverser les rails, on peut jouer dans le train sans faire de bruit et on peut utiliser un écouteur. »

Matinée inclusive

Jeudi 4 avril, avec nos partenaires de cœur du collège de Soufflenheim, nous avons été accueillis par les jeunes de la classe Ulis (chocolat chaud et gâteaux maison) pour passer une matinée sportive autour des jeux olympiques et paralympiques aux côtés d'une classe de collégiens. Ce fût un moment de partage que les jeunes et adultes du Centre garderont en mémoire. Merci mille fois à Anne-Karine (coordinatrice des Ulis) et à Audrey (professeure d'EPS) pour cette invitation.

Valérie AMIELL, éducatrice sportive



Petit-déjeuner pédagogique

Le 16 avril, nous avons organisé, au sein des ateliers professionnels et de l'atelier Préparatoire, un petit déjeuner pédagogique.

Yanis R. : « J'ai aimé le fromage, le jambon, le jus d'orange et de parler avec les autres. »

Julia H. : « J'ai bien aimé comment c'était présenté, la disposition des aliments, il y avait de la joie et de la bonne humeur. J'ai tout aimé ! »

Morgane F. : « J'ai adoré le petit déjeuner, le fromage et le jambon. »

Salih P. : « Sa donne envie de manger. J'ai bien aimé parler avec les autres et la présentation de la table ! »

Amélie V. : « À refaire c'était trop bien ! J'ai aimé les confitures de Jean-Luc. »

Noah P. : « À refaire une fois par an ! »

Article écrit par Julia H, ateliers professionnels



Sortie au Centre Permanent d'Education Routière



Le Centre permanent d'éducation routière (CPER) de Haguenau a accueilli plusieurs groupes de l'IMPro dans le cadre du projet sur la sensibilisation à la sécurité routière. L'objectif de cette sortie est de préparer les jeunes à devenir autonomes dans leurs déplacements en tant que piétons, cyclistes ou passagers d'une voiture. Les jeunes ont essayé des lunettes pédagogiques reproduisant les effets néfastes de l'alcool ou de la prise de drogues, sur l'organisme.

Döne ALAGÖZ, atelier informatique

« Le mardi le 23 avril, les ateliers Préparatoire et CCE (cuisine, conditionnement, entretien) ont fait une visite au centre permanent d'éducation routière (CPER) à Haguenau. Les deux groupes de l'après midi ont beaucoup aimé l'activité sécurité routière. Il y a eu beaucoup de questions intéressantes. J'ai beaucoup aimé cette activité. Revoir les bases de sécurité de la vie de tous les jours, c'est à refaire pour ne pas oublier des choses qui vont nous concerner la vie de plus tard. » **Julia H.**

« J'ai adoré les lunettes de simulation alcoolémie et les explications de la policière. » **Gaëtan F.**



Always ready !

Les jeunes du SIMS et leurs éducatrices sont toujours partants à s'inscrire dans la vie du centre.

Partenariat, immersion, insertion, partage, découverte, inclusion... sont les maîtres mots de notre service.

Nous sommes infatigables dans notre quête de devenir Adulte.

Nos semaines sont rythmées à travers des événements ponctuels (marché, activités sportives, cinéma, restaurant...) mais aussi des projets annuels (serre, mini-ferme, Maison Picasso, secteur adultes).

Au revoir Lionel ! Le 13 mai, Lionel a quitté le service pour rejoindre la résidence Chagall du Centre de Harthouse.

Nous lui souhaitons BONNE ROUTE !
Les jeunes du SIMS, Claire et Magali les éducatrices



Δ De gauche vers la droite : Tom, Nathan, Alicia et Tristan

Visite pédagogique



Jeudi 23 mai nous avons visité l'auto-école Des Thermes à Niederbronn-Les-Bains avec Döne Alagöz et Audrey Richert. On a pu faire des exercices du code de la route et poser des questions au moniteur. On a vu une voiture d'auto-école.

Claude S. : « Les questions du code étaient difficiles. »

Nathan M. : « Nous avons pu nous assoir dans la voiture de l'auto-école. »

Aymrick S. : « On a appris beaucoup de choses. »

David M. : « J'ai bien aimé la voiture, elle était trop confortable. »

Ekim K. : « C'était trop cool ! »

Article écrit par les jeunes du SAMS

Sport et inclusion

Lundi 27 mai pour la seconde année consécutive, nous avons organisé une journée sportive exceptionnelle au Centre de Harthouse, alliant mixité des publics, pratique sportive accessible à tous, ambiance sportive et amicale, éducateurs et instituteurs géniaux, collégiens, jeunes et adultes au taquet.

Un grand merci à Hélène pour son aide précieuse ! Merci également à tous les participants et encadrants pour leur bonne humeur et leur motivation, on vous dit à l'année prochaine !!!

Valérie AMIELL, éducatrice sportive



La grande randonnée vers Paris

En lien avec les jeux olympiques et paralympiques, nos jeunes et adultes du Centre de Harthouse, (SIMS, Dali, Gauguin) ont randonné aux côtés d'une centaine de marcheurs des petits randonneurs d'Alsace et de la F.F. de Randonnée. Une mixité qui fait du bien et qui permet à chacun d'accepter l'autre avec toutes ses différences.

Valérie AMIELL, éducatrice sportive

Un évènement qui rassemble

Pour la troisième année consécutive, l'**AS Harthouse** organisait sa **marche solidaire au profit de ses licenciés**. Parcours ludiques autour des jeux paralympiques attendaient nos marcheurs lors du 2,5 km ou 10 km !

Les bénévoles étaient également de la partie pour proposer tartes flambées, knacks, gâteaux maison, tombolas et danse. Tout était réuni pour passer un bon moment sportif et amical ! Le comité prépare déjà la suivante qui aura une saveur particulière puisqu'elle sera la marche des 40 ans d'existence de l'AS.

Valérie AMIELL, présidente de l'AS Harthouse



Hand'ensemble à Bischwiller

Mais quelle journée de partage ! Mardi 4 juin, un grand soleil, des jeunes au top, des éducateurs combattants et une ambiance de folie. Des remerciements tout particuliers au comité de handball du Bas-Rhin pour l'organisation et la remise de récompenses à chaque sportif et encadrant. T-shirt, médaille, sac à dos, goodies... Vivement l'année prochaine !

Valérie AMIELL, éducatrice sportive



QUOI DE NEUF À LA MINI-FERME

Un souffle nouveau !

Des jeunes et bénéficiaires présents au quotidien, pour s'occuper de l'entretien de la Mini'ferme, malgré la météo capricieuse !

Une équipe dynamique, ambitieuse et à l'écoute des demandes des jeunes et bénéficiaires du Centre de Harthouse.

Des rencontres régulières de l'équipe « relais mini'ferme », avec la présence de son chef de service, ont permis de concrétiser des projets.

La résidence Dali s'est chargée de la réparation du parc à biquettes et différents groupes se sont relayés pour finaliser la réorganisation des lieux.

Avril fût marqué par le décès de Galopa, à la veille de ses 30 ans. Laissant un grand vide à la Mini'ferme.

La famille lapins était là pour nous reconforter, mais cela n'était pas suffisant et grand nombre d'entre vous réclamiez un équidé.

Une visite au refuge de l'Arche de Noé, un

coup de cœur, une hiérarchie soutenant...

Rax'Van dit Black a pu être accueilli jeudi 16 mai. Il est arrivé calmement, tel un **Prince** !

Il a fait connaissance avec ses nouveaux compagnons et a découvert les lieux.

Nouveaux projets : nous accueillerons à nouveau des poules et des canards. Et la volière (près du Michel Ange) sera déplacée. L'équipe Mini'ferme vous partagera prochainement d'autres projets !

La Mini'ferme est ouverte à tous, les visites libres sont possibles tout au long de la journée ! A bientôt à la ferme du Bonheur !

Magali, SIMS



Journée festive

Sous un beau soleil, les jeunes et les adultes du Centre ont pu passer une belle journée festive le jeudi 13 juin, initiée par Monsieur Saint Dizier ! Ce dernier avait donné rendez-vous à tous devant la salle polyvalente à partir de 12h00. Les boissons, l'apéritif et les glaces ont été ramenés par la cuisine et le repas a été réalisé par l'entreprise Paulus ! Après s'être régalés avec les tartes flambées, l'Amicale des bénévoles a tenu de 13h30 à 17h00, à la cafétéria, le stand café-gâteaux (avec des gâteaux de certains services et des bénévoles). Pour fêter ses 10 ans, l'Amicale des bénévoles du Centre et la Maison Picasso ont proposé également des jeux extérieurs ainsi qu'un spectacle de magie à 15h00 ! Une belle journée pour tous !



Δ M. Arnaud SAINT DIZIER, Directeur par intérim

Agnès JULLY



Δ Aide à l'installation des tables par le groupe de l'atelier Préparatoire



Δ Le service technique et les espaces verts au montage et démontage du chapiteau



Don Surbourg

Jeudi 1^{er} février, une délégation de la municipalité de Surbourg s'est déplacée au Centre de Harthouse pour la remise du chèque issu du marché de Noël 2023 dans sa commune. Elles ont remis un chèque de 2530 euros au directeur par intérim, Arnaud Saint Dizier, à Guylène Combe, directrice adjointe, et aux deux cheffes de service présentes. Pour ce moment officiel, la présidente du Conseil de la Vie Sociale ainsi que deux bénéficiaires étaient présents pour remercier les généreux donateurs, des particuliers ou des associations. Les fonds contribueront au réaménagement de la cafétéria

et s'ajoutent ainsi au don de l'Union des Boulangers Artistes Créateurs (UBAC) remis en septembre et au don des Amis de la Maison Rurale de l'Outre Forêt de Décembre. L'équipe de la Maison Picasso (espace culturel et artistique du Centre) a ainsi pu expliquer le projet Cafétéria porté par la chargée de mission, Virginie Urban qui travaille actuellement sur les devis et les achats.



Carnaval du Centre



Le Carnaval du Centre a eu lieu le vendredi 16 février. Le cortège des bénéficiaires du Centre a débuté sa cavalcade devant la Mai-

son Picasso pour ensuite tous défiler à l'administration ! Au rythme de musiques en lien avec le thème de l'année « la Nature », les jeunes et les adultes ont mis

l'ambiance ! Que de déguisements ! Et que de créations faites en équipe ! La fête s'est poursuivie au gymnase pour le temps de danse. Trois costumes ont été récompensés : 1^{er} prix attribué à Huguette du Dali, 2^{ème} à Alexandre du Klimt et 3^{ème} à Mélanie du SIMS. Le prix « éducateur » a été décerné à l'équipe du SIPS pour leur tenue nature ! Le prix « groupe » a été attribué au SAMS et au PréSIMS, venus en dalmatiens avec leurs éducatrices en Cruella ! L'Amicale des bénévoles du Centre y a tenu le stand boissons.

Animation Belge

Les animations pour tous ont lieu une fois par mois le vendredi après-midi et ont toujours un thème ! De 14h00 à 15h30, déguisée, l'équipe du Picasso propose des Pica'Grenzel ambiancés ! Un focus spécial pour ce mois de mars : une fête sur la Belgique (en lien avec la Quinzaine culturelle) a été proposée le 12 mars ! Ambiance garantie !



Marché de Pâques



Les familles ont été ravies de retrouver le marché de Pâques le vendredi

22 mars après-midi ! Les résidents et les professionnels ont pu faire leurs achats le jeudi en journée et le vendredi matin, selon des créneaux définis, afin de conserver la

sérénité de tous découverte pendant les marchés COVID. Que d'émerveillements et de compliments à transmettre aux jeunes et aux adultes qui ont participé mais aussi aux encadrants ! Bravo aux artistes pour les créations réalisées au Pré-SIMS, au SAMS, au SIMS, aux ateliers préparatoires, aux ateliers professionnels, au SIPS, au Gauguin, au SAJ, au Dali, au Chagall, au Michel-Ange, au Cézanne, au Klimt et au Picasso ! Merci aux bénévoles de l'Amicale qui ont vendu des tombolas et aidé au rangement !

Les articles sont rédigés par Agnès JULLY

Tout un club derrière l'entente AS Harthouse/AS Haguenau



Le 18 février a eu lieu le tournoi de **hand'adapté** « Grand Est » organisé pour la toute première fois par l'entente AS Haguenau / AS Harthouse **au sein du club de handball de l'AS Haguenau**. L'équipe, soutenue par tout un club, encouragée par de nombreux supporters, a fini sur le podium à une très belle troisième place ! Ce résultat s'annonce de bon augure pour la suite du Championnat et leur future participation au Championnat de France à Dijon en avril prochain. *Le handicap n'est pas un frein pour se rassembler autour d'un projet. La section Para Handball Adapté de l'AS Harthouse/Haguenau en est un bel exemple.*

Au-delà des frontières

Notre belle équipe de l'**AS Haguenau Handball officiel - ASH AS Harthouse** a entamé un nouveau partenariat inter frontalier avec une équipe allemande de para handball adapté. La première rencontre a eu lieu le 6 mars avec une belle victoire 18-12 de notre équipe. Le dimanche 7 avril, le match retour a eu lieu sur notre sol, au complexe Loeb, s'achevant sur une nouvelle victoire de notre équipe. Le langage n'a pas été un frein pour communiquer et encore moins pour partager les mêmes émotions.



Para handball adaptée

Grâce à leur persévérance, l'équipe masculine de l'AS2H (Harthouse/Haguenau) s'est grandement distinguée lors du **championnat de France de para hand adapté** qui se déroulait à **Dijon le week-end du 19 au 21 avril 2024**. Après 3 victoires, lors des matchs de poules contre Joué-Lès-Tours (37) 7-0, Valence-D'agen (82) 4-0 et Foucarmont (76) 6-5, nos joueurs ont rencontré en finale le HBC Auxerre. Malheureusement, la débauche d'énergie lors des matchs précédents a été fatale à notre valeureuse équipe qui s'inclinait 5-10 mais se hissait sur la deuxième marche du podium avec une belle médaille d'argent !! Un souvenir inoubliable, qui restera gravé dans les mémoires.



Para pétanque adaptée



Le 22 février à **Strasbourg**, 5 doublettes de l'**AS Harthouse** se sont confrontées aux meilleurs et deux d'entre-elles ce sont démarquées en remportant la 1re et la 2de place au classement général. Sur le podium : Patrice et Jonathan suivi de Patrick et Luc. **Leur victoire les a menés à ILL-ZACH pour le Championnat Grand Est** où ils ont donné le meilleur d'eux-mêmes. Malheureusement Patrick et Luc ne se sont pas qualifiés pour le France mais, grâce à leur belle 2ème place, nos boulistes Patrice et Jonathan sont allés à **Saint-Chamond** du 31 mai au 2 juin 2024 pour essayer de gravir une des marches du podium. Malheureusement, le niveau était très élevé et notre doublette a terminé aux portes des quarts de finales.

Para athlétisme adapté

Que de médailles pour les athlètes de l'AS Harthouse lors du Championnat, le 4 avril 2024. L'abnégation et la persévérance payent. Bravo à tous !!!

Les articles de cette page sont rédigés par Valérie AMIELL, Présidente de l'AS Harthouse



Atelier Gravure à la Médiathèque

Le 31 mars, Angélique et Luc ont co-encadré un atelier gravure à la Médiathèque afin de valoriser leur potentiel créatif. Ils ont été heureux de partager ce moment avec petits et grands ! De belles créations colorées ont vu le jour grâce à leurs conseils et à leur aide !



Projet « chemin d'écriture »

L'association CHEMINS d'écritures portée par un groupe d'animatrices de tous horizons, issues du Plaisir d'Ecrire pour la plupart, a sollicité la Maison Picasso pour participer à l'évènement 2024. Anne Renaerd est venue comme intervenante pour 5 ateliers d'écriture entre décembre et mars. Elle est venue créer du lien, impulser et promouvoir la pratique de l'écriture selon des techniques spécifiques auprès d'un groupe qui participe déjà à des ateliers écriture via les ateliers Correspondances. Tous étaient ravis et surpris avec les mots !



Projet Quinzaine culturelle



Le Centre de Harthouse s'est associé cette année encore à cette immersion culturelle aux couleurs d'un pays pendant la Quinzaine culturelle organisée par le Relais culturel autour de la Belgique, du 9 au 23 mars ! En janvier, les bénéficiaires ont créé des passe-tête sur l'univers de la BD. Pour la journée de lancement de la Quinzaine culturelle sous forme de Fancy Fair (une kermesse belge) devant la Médiathèque, des adultes et des jeunes du SIMS, de l'un des groupes « Musique et danse » ont présenté une chorégraphie à l'inauguration ! Un grand moment de fête coloré ! Des ateliers créatifs ont également été proposés avec d'autres partenaires au public venu nombreux.

Sortie château du Lichtenberg

Le 18 avril, Jérémie, Huguette, Jonathan, Marion, Angélique et Hélène ont eu l'occasion de faire une sortie au Château du Lichtenberg. Après la visite d'une belle exposition portant sur les saisons au château et un bon pique-nique, ils en ont profité pour visiter le château avec notre guide Gaëlle. Ce fût une belle journée rythmée par les rires et riche en échanges en vue d'un nouveau projet partenarial.

L'Humour des Notes

Pour cette 32^{ème} édition, les bénéficiaires ont à nouveau contribué à l'embellissement du festival piloté par le Relais culturel de Haguenau. Dans le souci d'être éco-responsable, le Centre de Harthouse s'est mobilisé cette année encore pour cet évènement qui s'est tenu du 3 au 12 mai. Ainsi, les bénéficiaires ont recustomisé les papillons fluteurs de l'année précédente en les peignant aux couleurs des Jeux Olympiques mais aussi aux couleurs des confettis du festival ! Ils ont également fabriqué sept panneaux colorés signalétiques dans le village des enfants. Dans ce même espace, des petits arbres ont également été décorés « olympiquement » avec, en plus, des rubans, des têtes de cerfs et des vinyles d'Emmaüs. Enfin, dans un souci d'une scénographie durable et réemployable, les passe-tête « personnages de BD » fabriqués pour la Quinzaine culturelle 2023 ont pris place au village des enfants pour le plaisir des petits comme des grands ! Trois sorties ont également été proposées.



Sortie cinéma

Le 29 mai, le Picasso a proposé une sortie au cinéma Mégarex pour voir le film « Frères des arbres » et rencontrer le chef Papou Mundiya Kepanga. Considéré comme l'un des leaders de sa communauté, Mundiya Kepanga est un chef papou respecté de la tribu des Hulis de Papouasie-Nouvelle-Guinée. Observateur du monde développé qu'il aime commenter de façon personnelle, il est devenu une voix des peuples autochtones. Patrick S a été heureux de pouvoir aider à tenir un drap afin de costumer un homme du public après le film.



Atelier Papotage

Les ateliers « Papotage » se sont poursuivis à la demande de la résidence Chagall avec l'amicale des bénévoles du Centre les 24 janvier, 21 février, 20 mars, 17 avril, 15 mai et le 19 juin. En effet, une fois par mois, le mercredi après-midi, des bénévoles viennent papoter avec les résidents du Chagall. D'autres contenus ont pu être proposés par les bénévoles ou les éducateurs : musique, jeux de société, lecture, pétanque, goûter... Beaucoup de rires et de sourires ont pu être échangés !

Agnès JULLY, Maison Picasso



Les mercredis Cafet du Chagall



Le projet « **Mercredi Cafet** » a démarré au mois d'avril ! Le 27 avril et le 29 mai, les résidents du Chagall et les bénévoles ont proposé un moment convivial de rencontre inter-résidences à la Cafet du Centre de Harthouse. En parallèle de la vente de boissons et de gâteaux, un vide dressing a été proposé.

Les jeunes bénévoles ont mis à profit leur énergie pour accompagner les résidents dans leurs choix de vêtements ainsi que dans des activités diverses.

Musée de la Technologie de Speyer

Cinq résidents, accompagnés de 2 éducateurs et d'un jeune bénévole, sont partis pour la journée afin de découvrir un musée rempli de véhicules anciens, d'avions, de sous-marins ...



Ils ont également pu profiter du toboggan et de la balançoire-tyrolienne à l'extérieur; s'en est suivi un repas bien mérité après plus d'une heure de visite.

Plusieurs semaines plus tard, ils en parlent encore. Alors n'hésitez pas si vous avez aussi, parmi vous, des fans de moyens de locomotion !

Marie, résidence Chagall



Jeux de société

Le 23 février, deux bénéficiaires ont participé à une après-midi jeux de société dans les locaux du SAMSAH. Concentration, rires, échanges et bonne ambiance résument ce moment.

Cindy PETITE et Philippe MARCILLAT, éducateurs au SAMSAH



Après-midi printanière

Vendredi 5 avril, le SAMSAH a proposé une après-midi conviviale autour du partage de Lammele de Pâques et d'un café. Quatre bénéficiaires ont répondu présents, l'ambiance était détendue et propice à l'échange. Ce fut aussi l'occasion pour les bénéficiaires de se familiariser avec les nouveaux locaux que nous avons intégrés en février.

Cindy PETITE et Philippe MARCILLAT, éducateurs au SAMSAH



Fleurs sauvages...

Laisser les pelouses pousser librement et ne les tondre qu'une ou deux fois par an permet de voir de nombreuses plantes sauvages fleurir : trèfles, marguerites, mauves, lotiers, coquelicots, bleuets... Et parfois il y a de bonne surprise comme cette Ophrys abeille, une orchidée sauvage qui pousse entre le SAJ et le Klimt. La tonte raisonnée consiste à sélectionner les zones où il faut laisser pousser car il y a une grande variété d'espèces, de celles où les graminées dominent et qui peuvent être plus régulièrement tondues.

Vincent, Service d'Accueil de Jour

Une saison à la serre

Le 15, 16 et 17 mai 2024 avait lieu la vente à la serre sous forme, cette fois-ci, d'un « marché aux plantes ». Malgré un temps un peu incertain, les jardiniers en herbe étaient au rendez-vous ! Merci à eux.

Cette vente est le fruit du travail de toute une année, et celle-ci commence dès l'automne avec le bouturage des géraniums et de plein d'autres plantes encore... L'argent récolté permet de faire vivre cette activité avec l'achat de matériel, de terre, de semences, de jeunes plants etc... ce marché est l'aboutissement du travail fourni par les personnes accueillies. La serre, c'est toute l'année

les adultes du Rodin qui s'y rendent tous les jours, ce sont les jeunes du SIMS deux après-midi par semaine et les jeunes des ateliers professionnels une journée par semaine. Au rythme des saisons, nous bouturons, semons, taillons, repotons, aménageons les espaces, installons le potager et plantons à travers le Centre nos plantes produites sur place. En plus d'être un espace de travail, c'est aussi un espace de détente où on se défoule, on se réfugie et on pense à autre chose, bref, un endroit indispensable qui peut continuer à vivre grâce à vous tous !

*Chloé FLUCK,
Service d'Accueil de Jour*



Le déménagement



Depuis le 1^{er} février 2024, les bureaux du SAMSAH ont déménagé en raison d'un changement de propriétaire. Nous ne sommes pas partis très loin, puisque nous avons élu domicile dans l'**appartement du 11, rue neuve** ! Soit, 2 rues à côté de nos anciens locaux.

L'équipe du SAMSAH tient à remercier chaleureusement les équipes du service technique, espaces verts et entretien des locaux pour leur efficacité.

Ainsi que tous les autres professionnels qui ont contribué au bon déroulement du déménagement.

Fanny LAAS, aide-soignante du SAMSAH



Un Cézanne épanoui 😊

Petite visite à M. Weinmann qui réside maintenant à l'EHPAD de Sa-lem. Nous avons été accueillis comme des rois pour fêter ses ... ans. Toujours présent pour faire la fête. Le Cézanne répond toujours « Présent » pour assister à notre fameux défilé de carnaval, ainsi que pour les projets que proposent le Picasso et les professionnels du Centre. L'opportunité de participer à la sortie Europa-Park nous a fait très plaisir.



Nous adorons accueillir des stagiaires pour évaluer leurs capacités de maître pâtissier (ils comprennent vite qu'on est gourmand). Nous ne loupons jamais aucun anniversaire, un grand objectif pour le Cézanne.

Nous adorons nos week-ends, moment de détente, nos éducateurs nous chouchoutent de la tête aux pieds. Sans oublier les talents des éducateurs !!! Les bons burgers fait maison !!! Nous souhaitons également la bienvenue à M. Creutz qui a intégré notre petite troupe. On espère que tu te sentiras bien auprès de nous.



espère que tu te
Déborah, résidence

Pendant ce temps au Klimt..... Il y a eu....

Une fête de carnaval INTER-FAM

C'était l'après-midi du jour de mardi gras. Cela a commencé par une cavalcade dans le Centre, rejointe par la troupe du Cézanne ; tous se sont dirigés vers l'administration, avec un but bien précis : ne pas passer inaperçus ! Après avoir fait un maximum de bruit et y avoir laissé des millions de confettis, tous se sont rendus au Klimt pour y faire la fête et manger des beignets. Un moment très festif et joyeux apprécié de tous. Note au Cézanne : l'année prochaine, c'est chez vous !



Stéphane C. a quitté la résidence du Klimt pour s'installer au Cézanne, mi-février. Il y a d'ailleurs retrouvé quelques anciens colocataires. Nous lui souhaitons d'y couler des jours heureux.

Mais aussi une arrivée
Patrick est venu poser ses valises au Klimt, début avril ; faisant de lui le nouveau Klimtois. Bienvenue à lui.



Un séjour à Center Parcs

Début avril, 4 bénéficiaires du Klimt, accompagnés de 2 éducateurs, sont partis à Center Parcs, pour un séjour de quelques jours. Là-bas, ils ont profité de la nature, fait du pédalo, des balades... mais aussi : mangé au restaurant, profité de la piscine, ainsi que de la nature. Un moment privilégié, hors du quotidien et de l'institution ; que nos 4 résidents ont savouré.



Les 60 ans de notre Joseph Les 30 ans de Kévin

Visite du Simserhof, Ouvrage de la ligne Majinot

Journée randonnée

Le groupe de retraités nous a proposé une randonnée au mois d'avril. La météo n'était pas au rendez-vous, mais nous nous sommes rattrapés avec l'ambiance. Au programme : plus de 12km dans la forêt de Niederbronn, avec la source du Lichteneck, direction le grand Wintersberg en passant par le Ziegenberg, camp celtique, avec vue sur la Plaine. Puis nous sommes montés en haut de la tour (123 marches à gravir!). Le repas tiré du sac a été pris en commun au chalet du club vosgien de Niederbronn. Dernière étape : la descente par le col du Borneberg et retour à la source du Lichteneck. Quel beau parcours !

Stéphane B. : « Ça fait déjà deux fois que je participe à la journée randonnée : j'adore ! Ce n'était pas le même parcours, mais ça ne me dérange pas de marcher, j'aime ça ! La pause pique-nique était super. Le papa de Fanny est gentil, je le connais maintenant, il connaît les chemins par cœur et nous guide. Cathy a son anniversaire après moi et j'aimerais faire une randonnée pour nos anniversaires ! »

Sultan D. : « C'était bien la randonnée. On a marché avec Carine, Fanny, Charlène et le papa à Fanny. J'aime bien marcher. »

Charlène H. : « La journée était réussie. Il y avait beaucoup de montées, on avait mal aux cuisses, à un moment donné je n'en pouvais plus... Plus on montait, plus ça devenait compliqué ! Mais j'étais fière et contente d'être arrivée jusqu'au bout. La météo n'était pas top, mais on était abrité pour le pique-nique : moment super sympa ! A refaire, car j'adore marcher ! »

Carine M. : « Cette rando était bien, malgré les montées et la météo qui n'était pas avec nous ! On a beaucoup grimpé, on a transpiré, mais c'était bien. Et c'est sûr que je reviens en septembre pour la prochaine randonnée. »

Fanny SCHUMACHER, CESF à l'ESAT



Europa-park

Lundi le 29 avril, nous avons eu la chance de pouvoir passer une journée à Europa Park dans le cadre de la journée « FROHE HERZEN ».

Sandra H. : « C'était super bien à Europa Park. J'ai bien aimé les manèges, surtout le bateau pirate, on a bien rigolé. C'était très beau chez Arthur et les Minimoy. On a aussi bien mangé ensemble, au restaurant. Moi j'ai pris une pizza ! On s'est bien amusé ! »

Pauline B. : « Cette journée était bien. J'adore les attractions à sensations, surtout le Blue Fire ! J'ai levé les mains et n'avais même pas peur. La météo était parfaite. Et le restaurant super bon. On pourrait y retourner, ça serait trop chouette ! »

Steven S. : « J'ai aimé, c'était bien. J'ai aimé faire des manèges, j'ai aimé faire le train express qui monte à la pente et qui va vite. Et j'ai aimé le film en 3D voletarium. J'ai aussi aimé faire la montgolfière qui tourne. C'était une belle journée, on s'est bien amusé. »

Lénick D. : « Ça m'a beaucoup plu. On a bien rigolé et on s'est bien éclaté. Le repas de midi, au restaurant, était très bon. C'était vraiment une belle journée, qui m'a fait beaucoup de bien. Ça m'a permis de voir autre chose ! »

Fanny SCHUMACHER, CESF à l'ESAT



▲ De gauche vers la droite : Steven, Lénick, Sandra et Pauline



Baptême motos



Une journée exceptionnelle sous un soleil radieux a été offerte par l'association "Les Motards Ma Famille de Cœur" aux bénéficiaires du Centre de Harthouse. Ce baptême de motos, quad et trikes, restera gravé dans les mémoires de tous les participants. Dans la matinée, le vrombissement des moteurs a envahi l'air, annonçant le début d'une aventure inédite. Les sourires radieux des participants, combinés à l'excitation palpable dans l'atmosphère, ont donné le ton de la journée.

L'association, fidèle à son engagement solidaire, a permis aux bénéficiaires de profiter d'une promenade de 20 minutes à travers les villages environnants. Cette virée en toute sécurité a offert à chacun un moment de liberté et de découverte, les cheveux au vent et les visages illuminés de joie.

Les instants partagés ont été riches en émotion. Les motards, quadeurs et pilotes de trikes ont su créer un lien fort avec leurs passagers d'un jour, rendant cette expérience encore plus précieuse. Les participants ont pu ressentir l'adrénaline et le plaisir de la vitesse, le tout encadré par des professionnels attentifs et bienveillants.

À l'issue de la balade, diplôme en main, les échanges chaleureux et les regards complices entre les bénévoles et les bénéficiaires témoignaient du succès de l'événement.

Le Centre de Harthouse remercie chaleureusement l'association pour cette initiative qui a apporté bonheur et sensations fortes à ses résidents.

"Les Motards Ma Famille de Cœur" ont une fois de plus prouvé que la solidarité et la passion peuvent se conjuguer pour créer des moments inoubliables. Une belle démonstration de générosité et de partage qui restera longtemps dans les cœurs.

Véronique OHLMANN, éducatrice aux ateliers professionnels



« C'était trop bien, je suis montée sur une moto de sport. J'avais un peu peur au début mais après je me suis accrochée et ça allait. J'ai même pu faire un 2^{ème} tour. C'était mon rêve. J'espère qu'on pourra refaire ça ». *Marjolaine M. F.H.T.H.*

« Waouw trop bien !!! »
(pouces levés)
Matéo K. SIMS

« C'était trop bien. Ils reviennent l'an prochain ? »
« Tu voudrais refaire une promenade en moto Jean-François ? »
« Ja »
Jean-François F. FAS

